

## Viernes 02 de Octubre del 2009

Última modificación 02.10.2009

El Financiero Segundo semestre aún será muy complicado Marcela Ojeda Castilla Aunque oficialmente la economía ya tocó fondo, y lo peor habría pasado entre abril y junio con la caída de 10.3 por ciento del PIB, el panorama para lo que resta de 2009 sigue siendo desalentador, con una contracción económica al cierre del año de 7.18 por ciento y una inflación de 4.29 por ciento. Especialistas en economía del sector privado anticipan que en el tercer trimestre la contracción económica será de 6.81 por ciento y que entre octubre y diciembre el PIB caerá 3.74, un promedio de 5.2 por ciento para el segundo semestre. Para 2010 no sólo proyectan un magro crecimiento de 2.8 por ciento, sino que anticipan presiones en el tipo de cambio y la inflación, de acuerdo con los resultados de la encuesta de septiembre del Banco de México (Banxico) sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado. Remesas caen 15.12 por ciento en agosto (Marcela Ojeda Castilla) El ingreso de remesas familiares al país continúa decreciendo. Entre enero y agosto acumularon una caída de 12.88 por ciento, mientras que de julio al octavo mes del año la disminución fue de 53 millones de dólares, equivalente a 2.89 por ciento. Cifras preliminares del Banco de México (Banxico) revelan que en el lapso enero-agosto el monto total de remesas fue de 14 mil 692.53 millones de dólares. De éstos, mil 780.39 millones ingresaron al país en agosto, mostrando una caída a tasa anual de 15.12 por ciento; mientras que en junio se recibieron mil 922.83 millones y en julio mil 833.41, con descensos anuales de 16.15 y 15.07 por ciento, respectivamente. Bolsas globales aún no recuperan lo perdido (Clara Zepeda Hurtado) Pese a que las acciones en los mercados bursátiles mundiales exhiben una importante recuperación desde sus mínimos alcanzados en marzo de este año, el valor de capitalización de las bolsas aún no recupera el nivel alcanzado antes de la caída de Lehman Brothers en 2008. El valor de mercado de las 50 principales bolsas de valores del mundo ascendió a 41.7 billones de dólares al cierre de agosto, lo que representó una caída anual de 15.1 por ciento. Cifras de la Federación Mundial de Bolsas (WFE, por su siglas en inglés) precisaron que ese retroceso equivale a 7.4 billones de dólares menos que la capitalización que registraron los mercados accionarios internacionales en el octavo mes del año pasado. Posible salida prematura de estímulos Eduardo Jardón / Viridiana Mendoza El Fondo Monetario Internacional (FMI) alertó sobre una salida prematura de los estímulos que se han puesto en marcha en el último año y que explican la recuperación de la economía. Oliver Blanchard, director del departamento de investigación del organismo, indicó que las cifras actuales no deben de engañar a los gobiernos a pensar que la crisis ha terminado. Asimismo, sugirió que los países deben de preparar estrategias de salida creíbles, en la intervención monetaria, fiscal y financiera, a fin de alcanzar el reequilibrio mundial. Preparan controversia constitucional en energía Esther Arzate Las fracciones de PRD y PRI en el Senado de la República promoverán una controversia constitucional contra los reglamentos de la Ley de Pemex y de la Ley Reglamentaria del Artículo 27 constitucional, debido a que permiten la apertura a terceros en el transporte, almacenamiento y distribución de hidrocarburos, distintos de petroquímicos no básicos. El senador Graco Ramírez confirmó a EL FINANCIERO que el Partido de la Revolución Democrática y el Revolucionario Institucional analizan los documentos y están integrando la controversia para invalidar los reglamentos publicados el 4 y 22 de septiembre pasado, respectivamente, ya que invaden la esfera de competencia de la Constitución. Crisis afecta al sector petrolero mundial; cancelan 20 proyectos (Esther Arzate) Debido a la crisis financiera global, compañías petroleras que operan en el ámbito internacional cancelaron 20 proyectos que representaban una producción diaria de dos millones de barriles y aplazaron otros que aportarían 4.2 millones de barriles al día, aseguró el asesor de la gerencia general en México de Petrobras, Pedro Martínez Lara. El directivo de la petrolera brasileña indicó que para mantener la producción petrolera y atender los requerimientos de energía en el mundo, las compañías deberán invertir 26 trillones de dólares entre 2007 y 2030. Sin embargo, la caída en la demanda de petróleo, el descenso en los precios del hidrocarburo y la contracción de crédito, derivaron en una reducción de 21 por ciento en las inversiones en proyectos de exploración y producción de yacimientos petroleros. La propuesta fiscal puede sufrir cambios sustanciales: Carlos Navarrete (Isabel Becerril) El paquete económico para 2010 va en sentido contrario a las necesidades del país, y en "momentos de crisis, cuando las empresas tienen menos liquidez, bajas ventas, deudas por todos lados y problemas para mantener su planta laboral, lo peor que el gobierno puede hacer es decirles: pues para ayudarles les voy a cobrar más impuestos o bajar los aranceles". Durante una reunión con miembros de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Carlos Navarrete Ruiz, presidente de la Mesa Directiva del Senado, les dijo también que la visión del Ejecutivo es parcial, pues sólo busca equilibrar el ingreso y las finanzas públicas, sin tomar en cuenta el nulo crecimiento, el desempleo y la falta de competitividad. "El gobierno no tiene las mejores condiciones para hacer que su iniciativa sea aprobada tal como la mandó; me parece que el paquete fiscal puede sufrir modificaciones sustanciales", ya sea en la Cámara baja o en la alta. Empresarios alemanes congelan 50% de proyectos (Ivette Saldaña) Ante la difícil situación económica, los empresarios alemanes con negocios en México decidieron "congelar" aproximadamente cinco de cada diez proyectos de inversión que desarrollarían en el país; 4.5 de cada diez fueron llevados a cabo, y el restante 0.5 fueron cancelaron. La Cámara Mexicano-Alemana de Comercio e Industria (Camexa) aseguró que en marzo 69 por ciento de los emprendedores que participó en la Encuesta sobre la Coyuntura consideró que los pedidos que recibió su compañía empeoraron, pero en el segundo sondeo, hecho en septiembre, sólo 45 por ciento de los socios sintió efectos negativos en su negocio, en lo que respecta a las ventas. El 35 por ciento de los encuestados observó mejorías y 20 por ciento no notó cambios, una situación que "muestra que el optimismo está regresando poco a poco", dijo el director general de Camexa, Johannes Hauser, quien advirtió que aun así es "demasiado pronto para hablar de que hay una percepción generalizada de que la crisis quedó atrás". Registra México el mayor crecimiento de desempleo en AL Mariana Otero-Briz Un análisis realizado por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT) establece que durante el segundo trimestre México registró la mayor caída del Producto Interno Bruto (PIB) y el mayor aumento de empleos entre los países de la región. El estudio denominado " Coyuntura laboral en Amperica Latina y el Caribe.Crisis en los mercados laborales y respuestas contracíclicas" destaca que en nueve países del área se observó un empeoramiento de la situación laboral, lo que se

refleja en la evolución de la tasa de desocupación desestacionalizada. Calcula que la tasa de desempleo urbano en la región podría cerrar el año en un promedio de 8.5 por ciento, lo cual significa que 2.5 millones de personas se sumarían a esa situación, y en total la población urbana sin trabajo ascendería a 18.4 millones de individuos. Se diversifican las exportaciones del país: Bruno Ferrari Ivette Saldaña Poco a poco ganan terreno países de América Latina, Europa, Asia y hasta África, sobre todo en estos momentos en que nuestro principal comprador enfrenta una de las peores crisis económicas. Apenas en 2005, el 85 por ciento de nuestras exportaciones tuvieron como destino el mercado estadounidense, pero desde el año pasado la cantidad disminuyó a 80 por ciento, y ese mismo porcentaje se mantuvo en el periodo enero-julio de 2009, según información del Banco de México (Banxico) y la Secretaría de Economía (SE). Y aunque a paso lento, nuestras ventas a Europa se incrementan. Por ejemplo, en 2000 representaron 3.5 por ciento del total; en 2005, el 4.2; en 2008, el 5.8, y de enero a julio de 2009, el 4.9 por ciento, con una ligera caída respecto al año pasado, pero aún por encima de años anteriores. México, tercer país de la OCDE con más inflación La inflación anualizada promedio de agosto en los 30 países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) fue de menos 0.3 por ciento, mientras que México fue uno de sus tres miembros con la mayor alza (con 5.1 por ciento), junto con Islandia (10.9) y Turquía (5.3). Asimismo la OCDE señala que los precios de la energía cayeron 14.4 por ciento promedio en todas las naciones integrantes, no así en México, donde se incrementaron 0.9 por ciento contra agosto de 2008. Los precios de la comida subieron 0.1 por ciento en promedio entre los miembros de la Organización, mientras que en el mercado mexicano se elevaron 8.7 por ciento. El Reforma Lanzan certificados de infraestructura Ciudad de México (2 octubre 2009).- La constructora mexicana ICA dijo este viernes que una de sus afiliadas, en la que es socio Goldman Sachs, colocó 476 millones de dólares en un nuevo instrumento bursátil que permitirá financiar proyectos de infraestructura. ICA señaló que la Red de Carreteras de Occidente colocó Certificados de Capital de Desarrollo de infraestructura a largo plazo (CKDES) entre inversionistas institucionales mexicanos a 77 pesos cada uno, para sumar un total de 6 mil 550 millones de pesos. El Presidente Felipe Calderón propuso ayer modificaciones a la Ley para que las Afores puedan invertir en proyectos de infraestructura, para acelerar la inversión y la recuperación de la economía, que atraviesa por una profunda recesión, y los CKDES son clave para ese plan. Cotiza dólar menudeo a 13.85 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (2 octubre 2009).- El dólar en las operaciones al menudeo y en las interbancarias registra incrementos luego de un débil reporte de empleo en Estados Unidos y el entorno negativo que se generó desde la víspera. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 13.45 pesos y se vende en 13.85 pesos, 3 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.71 pesos y se vende en 13.74 pesos, 4.6 centavos más respecto al cierre anterior. Llama FMI a mantener estímulos Ciudad de México (2 octubre 2009).- El director del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, llamó a mantener los programas gubernamentales de reactivación de la economía hasta 2 o 3 meses antes del tope previsto del desempleo. El funcionario advirtió que sería arriesgado interrumpir en este momento los respaldos de los gobiernos. "Cuando estemos más o menos seguros de que el desempleo estará empezando a caer, 2 o 3 meses antes de lo previsible, podremos empezar a revertir la tendencia fiscal", declaró Strauss-Kahn en una entrevista con el canal noticioso France24. El desempleo seguirá aumentando durante cerca de un año, estimó, por lo que los programas de reactivación económica deberán mantenerse hasta el próximo verano. Strauss-Kahn subrayó que para quienes perderán su trabajo en los próximos meses la crisis no ha terminado. Repatria crisis a trabajadores mexicanos Karla Rodríguez Ciudad de México (2 octubre 2009).- Jazmín ha trabajado cerca de 2 años en España en una agencia de publicidad. Hasta ahora le habían renovado sin problemas la visa laboral, sin embargo en esta ocasión ella teme que ya no lo hagan, porque la empresa comenzó a recortar gastos. "Ya hay rumores de que no nos podrán renovar la visa laboral y eso implica un problema para mí, porque tendría que regresarme a México o conseguir otro empleo, pero francamente lo veo difícil", contó la publicista. Otro caso es el de Anabel, una chica de 21 años que precalificó en un programa de niñeras u "Au Pair" en Canadá. Registra México el menor desempleo en AL Ulises Díaz Ciudad de México (2 octubre 2009).- México tiene la menor tasa de desempleo urbano en América Latina, con 6.3 por ciento en el primer semestre de 2009, según datos de Comisión Económica para América Latina (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT). La tasa promedio de desocupación en la región registró 8.5 por ciento, según el documento Coyuntura laboral en América Latina y el Caribe. El registro para países como Brasil y Argentina fue de 8.6 por ciento de desocupación, para Chile de 10 por ciento y para Colombia, de 13.4 por ciento. Sin embargo, comparado a periodo interanual, México fue de los países que más empleos perdió, porque el año pasado registró en los primeros 6 meses del año desocupación urbana por 4.6 por ciento Inicia BMV con retroceso de 1.60% Sandra Reyes Ciudad de México (2 octubre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra descensos luego del reporte de empleo dado a conocer en Estados Unidos y en seguimiento de las bolsas estadounidenses. El Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en niveles de 28 mil 135.25 unidades, un retroceso de 1.60 por ciento, es decir, 459.26 unidades. En tanto, las bolsas de Nueva York registran un comportamiento negativo. El índice Dow Jones cae 0.54 por ciento y el Nasdaq retrocede 0.20 por ciento. En la BMV, el volumen de operación es de 49.3 millones de acciones con un importe de mil 385 millones de pesos. Caen petroprecios por debajo de dls. 69 Londres, Gran Bretaña (2 octubre 2009).- El petróleo caía a menos de 69 dólares el barril este viernes debido a preocupaciones sobre la fortaleza de la economía estadounidense, después de en septiembre se perdieron más empleos de lo que se esperaba. Los futuros de crudo estadounidenses caían 2.40 dólares, a 68.44 dólares el barril, después de trepar 21 centavos el jueves y más de 3 dólares desde el lunes. El crudo Brent de Londres perdía 1.75 dólares, a 67.44 dólares. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74056.html> México, con el mayor impacto laboral en AL: Cepal y OIT Debido a su gran integración con la economía estadounidense, México es el país que ha sufrido el impacto más inmediato y notorio de la crisis en el mercado laboral, y no se aprecia una pronta recuperación, aseguraron la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Informaron que en el primer semestre del año, la tasa de desempleo urbano en México fue de 6.3%, mientras que en la región fue de 8.5%. Esta

proyección, que se calculó considerando una caída de 1.9% del Producto Interno Bruto (PIB) regional, significa que 2.5 millones de personas se sumarán a la población urbana sin empleo en América Latina, con lo que el total de desempleados urbanos en la región será de 18.4 millones. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74052.html> Ahorro de trabajadores irá a la infraestructura David Aguilar y Jorge Ramos El presidente Felipe Calderón presentó un paquete de reformas que acelerarán las inversiones privadas en proyectos de infraestructura promovidos por el gobierno federal. Entre las propuestas destaca una modificación a la regulación de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) para que puedan comprar instrumentos de inversión de las empresas que cotizan sus acciones en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Durante el anuncio en la residencia oficial de Los Pinos, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, detalló que las Afores podrán invertir en instrumentos de mercado que les permitirán participar de los flujos generados por los distintos proyectos productivos, destacando los de infraestructura.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74055.html> Recesión económica llegó a su fin, asegura el FMI Guillermo Martínez La elevación de las previsiones de crecimiento mundial justificaron la declaración del Fondo Monetario Internacional (FMI) acerca de que la recesión global habría terminado y "el peor momento para la economía ya pasó". En su informe Perspectivas de la Economía Mundial de octubre de 2009, el FMI destacó que las señales de la economía son positivas en el resto del planeta respecto a la situación de hace seis meses; sin embargo, alertó que la recuperación será lenta. Respecto a México, señala que la recuperación será más lenta debido a que su economía está más abierta al comercio global por la dependencia al mercado de EU. Se prevé un crecimiento de 3.3% para 2010, tras la caída de 7.3% que se espera en este año. Según sus nuevos cálculos, la economía mundial se contraerá en 2009 1.1%, pero sus perspectivas mejoraron luego del difícil principio de año que se experimentó a escala global. Para 2010 vaticina un crecimiento de 3.1%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74057.html> Política fiscal pegará a economía, prevén José Manuel Arteaga La política fiscal instrumentada por el gobierno de México ya se convirtió en un factor que prevén

pueda limitar la actividad económica, expusieron especialistas del sector privado consultados por el banco central. En la encuesta sobre expectativas de especialistas del sector privado hecha en el mes de septiembre de 2009, se plantea que 10% de los consultados considera a la política fiscal como limitante de la actividad económica. Un año atrás, sólo 1% de los entrevistados pensaba que la política fiscal afectaría el desarrollo de la economía. Inclusive, en la expectativa de los economistas, sólo 20% considera que es un buen momento para que las empresas efectúen inversiones, cuando un mes atrás eran 30%. Los economistas consultados sostuvieron que la debilidad de la economía mundial, la ausencia de cambios estructurales, la debilidad del mercado interno, la política fiscal y problema de inseguridad son 80% de las limitaciones para la actividad económica. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74058.html> Remesas sufren su peor caída en 13 años José Manuel Arteaga Las remesas que enviaron connacionales a México contabilizaron, en agosto, su peor caída, a tasa anual, desde que se registra su contabilidad, en 1996, informó el Banco de México (Banxico). En el octavo mes del año, los envíos de dinero se contrajeron 15.12%, en comparación al mismo periodo de 2008. En agosto de 2008, la contracción había sido de 13.03%, único periodo que había un registro de tasas negativas. Desde 1996 y hasta 2007, en los meses de agosto, las remesas presentaban tasas positivas de crecimiento de uno y hasta dos dígitos. Ayer, el Banxico informó que entre enero y agosto de 2009, las remesas enfrentaron una contracción de 12.88%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74078.html> Las grandes empresas son el motor: Endeavor Zacarías Ramírez México es un país de changarros, pero lo que genera crecimiento económico y mejores empleos son las empresas grandes, dice Fernando Fabre, director general de Endeavor, un fondo que ayuda a empresas de alto potencial y que venden más de 5 millones de pesos a encontrar inversionistas para aumentar su tamaño. Con los últimos datos disponibles, Endeavor concluyó que para crecer 1% el PIB son necesarios 400 mil changarros, pero el mismo resultado se puede obtener con sólo 70 empresas grandes. "Las políticas debieran apuntar a convertir empresas pymes en grandes"; dice Fabre. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/02/peso-se-aprecia-pese-debiles-cifras-eu-0> Peso se aprecia pese a débiles cifras de EU El peso mexicano se apreciaba 0.12%, ante un debilitamiento global del dólar frente a las principales monedas emergentes. A su nivel referencial a 48 hotas, la divisa local avanzaba 1.70 centavos a 13.6720/13.6770 pesos por dólar. El avance de la moneda mexicana y sus pares emergentes se daba pese a la publicación de un dato peor de lo esperado de la situación del empleo en Estados Unidos en septiembre. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/02/fmi-pide-mantener-programas-reactivacion-hasta-ver-mejora-empleo> FMI pide mantener programas de reactivación hasta ver mejora en empleo El director del FMI, Dominique Strauss-Kahn, pidió mantener los programas masivos de reactivación de la economía hasta dos o tres meses antes del tope previsto que debe alcanzar el desempleo. "Mi opinión es que cuando estemos más o menos seguros de que el desempleo estará empezando a caer, o sea dos o tres meses antes de la caída previsible del desempleo, podremos empezar a revertir la tendencia fiscal", declaró Strauss-Kahn en una entrevista con el canal noticioso France24. "Pero todavía no ha llegado el momento y hasta sería arriesgado" que los gobiernos decidan interrumpir su respaldo a la demanda, advirtió el director general. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/02/desempleo-eu-su-nivel-mas-alto-junio-1983> Desempleo de EU, en su nivel más alto desde junio de 1983 Washington.- Los empleadores estadounidenses eliminaron 263,000 empleos en septiembre, más de lo esperado, y la tasa de desempleo subió al 9.8%, informó el Gobierno, lo que encendió temores de que la debilidad del mercado laboral ponga en peligro la recuperación económica. El Departamento de Trabajo dijo que la tasa de desempleo se ubicó en su nivel más alto desde junio de 1983 y las nóminas no agrícolas han bajado ahora por 21 meses consecutivos. Los analistas consultados por Reuters esperaban que las nóminas no agrícolas mostraran la pérdida de 180,000 puestos de trabajo en septiembre y que la tasa de desempleo se situara en 9.8% desde 9.7% el mes anterior. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/02/fed-podria-alentar-alza-inflacionaria-greenspan> Fed podría alentar una alza inflacionaria: Greenspan El ex presidente de la Reserva Federal Alan Greenspan dijo que la Fed corre el riesgo de alentar una fuerte alza de la inflación en Estados Unidos si no retira a tiempo todo el apoyo que dio a la economía durante la peor parte de la crisis. "Uno no puede permitirse quedar detrás de la curva para contener este

monto extraordinario de liquidez porque creará una enorme inflación en el futuro", sostuvo Greenspan en un foro auspiciado por The Atlantic magazine, the Aspen Institute y the Newseum. En su batalla contra la peor crisis financiera desde la Gran Depresión, la Fed ha bajado las tasas de interés a cero e inundado el sistema financiero con cientos de millones de dólares. Al hacerlo, duplicó con creces su hoja de balance a más de 2 billones de dólares <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/02/crudo-ahonda-caida-opera-debajo-us69>Crudo ahonda caída; opera por debajo de US69Londres.- El petróleo caía a menos de 69 dólares el barril debido a preocupaciones sobre la fortaleza de la economía estadounidense, después de que datos mostraron que se perdieron en septiembre más empleos de lo que se esperaba. Los futuros de crudo estadounidenses caían 2.40 dólares, a 68.44 dólares el barril a las 13:08 GMT, después de trepar 21 centavos el jueves y más de 3 dólares desde el lunes. El crudo Brent de Londres perdía 1.75 dólares, a 67.44 dólares. Los empleadores estadounidenses eliminaron 263,000 empleos en septiembre, más de lo esperado, y la tasa de desempleo subió al 9.8%, dijo el viernes el Gobierno, lo que encendió temores de que la debilidad del mercado laboral ponga en peligro la recuperación económica. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/01/mexico-peor-parte-crisis-materia-laboral-cepal-oit>México, con la peor parte de la crisis en materia laboral: Cepal-OITDebido a su gran integración con la economía estadounidense, México es el país que ha sufrido el impacto más inmediato y notorio de la crisis en el mercado laboral, y no se aprecia una pronta recuperación, estimaron la Cepal y la OIT. La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT) informaron que en el primer semestre del año, la tasa de desempleo urbano en México fue de 6.3%, mientras que en la región fue de 8.5 por ciento. En la segunda edición de su boletín conjunto "Coyuntura laboral en América Latina y el Caribe. Crisis en los mercados laborales y respuestas contracíclicas", explicaron que la crisis global provocó un deterioro de las condiciones laborales en la región. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=economia&article=023n2eco>Este año una cuarta parte de los desempleados de AL serán de MéxicoSusana González y Víctor CardosoAl menos una cuarta parte de los 2.5 millones de desempleados que se sumarán a la población urbana sin empleo en América Latina este año serán resultado de la crisis económica en México. En el más reciente estudio sobre el impacto de la crisis en el mercado laboral, la Comisión Económica para América Latina (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT), informaron conjuntamente que, por su estrecha vinculación con la economía de Estados Unidos, México sufrió el "impacto más inmediato y notorio" de la crisis en el mercado laboral y no se espera una pronta recuperación. <http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=economia&article=025n1eco>Caída de remesas acumula 10 meses consecutivos, reporta el Banco de MéxicoRoberto González AmadorEl monto de remesas que llega al país acumuló en agosto 10 meses consecutivos de caídas, en un momento en que la principal actividad en que se ocupan los mexicanos que trabajan en Estados Unidos, la industria de la construcción, no ha podido comenzar a revertir el estancamiento provocado por la crisis en aquel país. El Banco de México reportó que en agosto las remesas sumaron mil 780.39 millones de dólares, 15.11 por ciento menos que en igual mes de 2008. La cifra representó una disminución de 2.9 por ciento en comparación con julio, cuando representaron un ingreso por mil 833.41 millones de dólares, abundó el banco central. <http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=sociedad&article=035n1soc>Recomiendan científicos medidas para proteger el maíz nativoAngélica Enciso L.Establecer nuevamente la moratoria en el cultivo de maíz transgénico en México -que se levantó en marzo-; y modificar la Ley de Bioseguridad y Organismos Genéticamente Modificados (LBOGM), con el fin de establecer medidas de protección del grano nativo y determinar su grado de contaminación, son las recomendaciones que hicieron científicos en un estudio financiado por las secretarías de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Mientras ambas dependencias están en el periodo de evaluación de 31 solicitudes de permisos de cultivo experimental de maíz transgénico, presentadas por transnacionales como Monsanto y Pioneer, ayer se dio a conocer el libro Origen y diversificación del maíz, una revisión analítica, editado por la Comisión Nacional para el Uso y Conocimiento de la Biodiversidad (Conabio), organismo científico de la Semarnat. <http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=sociedad&article=035n2soc>Se relega en el país la importancia de la semilla, señala especialistaLaura Poy SolanoEn México el maíz no es una prioridad nacional, pues comercializadores, productores de semilla, industriales, investigadores, funcionarios y sociedad civil no han logrado un acuerdo general para considerarlo fundamento de la cultura, pese a su importancia alimentaria, sociocultural, ambiental y como factor de biodiversidad, alertó Alejandro Polanco, coautor del libro Bases de una política de investigación, desarrollo e innovación de la cadena de valor del maíz. Al presentar la obra, financiada por el Foro Consultivo Científico y Tecnológico, destacó que esta falta de consenso es resultado de los "enormes intereses en juego, pero también de una escasa confianza entre los actores, que se remonta a raíces históricas";